wenig Tagen einen Ablafs verkauft, dafs ich jemand könne ungestraft ausrauben. Hier ist der Zettel, wenn Ihr ihn sehen wollt!" Und damit ritt er lachend seinen Leuten nach. Zum Andenken am diese That ist jener Stein aufgerichtet worden.

Im Jahre 1846 hat der damalige Hofmarschall von Lübeck einige Schritte weiter ein 8 Meter hohes Denkmal gesetzt, welches die Form eines gotischen Turmes hat. An der Vorderseite ist im Stein der Geldkasten des Ablafskrümers nachgebildet.

Mündlich aus Langeleben.

## 26. Der große Bruch.

So kam es, daß bier nur saure Gräser wuchsen. An den tieferen Stellen siche und Gras auf, dazwischen Kanden Weiden und Erken. Die ganze Streck kont von Menschen micht bewohnt werben und vermochte keinen Ertrag zu geben. Dagegen war sie ein Parabies für Wildenten, Nohrhühner und anberre Tumpfrögel.

So war es vor Zeiten. Um aber diese großen Streeden Landes sin die Landwirtschaft zu gewinnen, verband sich im Jahre 1540 der Serzog Heinrich der Jüngere mit seinem Andhar. dem Richef Allrecht von Halberschaft. Gemeinsam begannen beide den Bruch durch Gräben zu entwässern. Alle Gewässen der follte der Schäffgraden aufnehmen, der von der Alfe weg die zur Kode bei Ofderesteben geführt murke. Dies große Wert hat heinrichs Größsche, der Gerzog heinrich Julius vollendet. Er ließ den Hauptgraden so beit umb tief anlegen, daß man auf demselben von Gesten am Kallstein bis nach Ofderesteben auf Schäfersteben